

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 8 DE JUNIO DE 1904

NÚMERO 609

Manuel Collado

Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.

DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana de Echeverría. Set. 4.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 722

Guadalupe
Teléfono 821

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^ª,

(antes Pagés hermanos sucesores).

Compagnie Generale Transatlantique

El vapor correo "La Normandie", de 6489 toneladas, 6500 caballos 17½ millas, que antes estaba en la línea de New York al Havre, llegará á Limón el día 1º de Junio próximo saliendo el mismo para Europa.

El mismo vapor saldrá de San Nazaire para acá el día 9 de octubre próximo, asegurando así á los pasajeros en la dos direcciones viajes tan rápidos como confortables. Para informes y reservar los camarotes dirigirse á FELIPE ALVARADO & C^ª, Agente.—Mayo 22. 8 v.

La mejor hacienda para engorda de ganado

Se vende en Turrialba, á diez minutos de la estación del Ferrocarril, una hacienda de 436 manzanas, de las cuales 400 de magníficos repastos y el resto de bosques con aguadas muy buenas y abundantes. La hacienda engorda con facilidad más de 600 novillos. Las desmontadas y demás gastos de asistencia no llegan á C[¢]. 2,000-00 anuales. Al precio de C[¢]. 100-00 manzana, en que se vende, produce el capital invertido más de 30 o/o anual. Se vende parte al contado y resto á plazos. En esta imprenta informarán.—15 de abril. 1 m. atl.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceno
REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Ispizua, Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N^º 26
APARTADO 109

Oficial

Se nombra á don Adelo García para Agente Principal de Policía del distrito de San Isidro del cantón de Heredia, en reemplazo de don David del mismo apellido.

—Se agrega el distrito de San Isidro á la jurisdicción del Médico del Pueblo de Santo Domingo, y el de San Antonio de Belén á la del Médico del Pueblo de Santa Bárbara, ambos distritos de la provincia de Heredia, y se reconoce á cada uno de los facultativos que tienen á su cargo esos circuitos médicos un aumento en su dotación de treinta colones (C 30 00) al mes, imputados á eventuales del ramo, quedando obligados en virtud de este aumento á practicar por lo menos dos visitas cada semana á los mencionados lugares.

El Comisionado

por Costa Rica, en la Exposición Universal, declara que hace falta un Carnegie ó un Hill

Asegura que los ferrocarriles unirán á Centro América

(Del Diario "Globe Democrat")

Traducido para EL NOTICIERO

El señor Manuel González, Comisionado General de Costa Rica en la Exposición Universal, haciendo comentarios ayer, acerca de la versión de que el Vice-Presidente Dávila de Honduras está agitando el movimiento para realizar la unión Centroamericana, dijo que esa combinación es sólo una cuestión de tiempo y que el movimiento podría recibir gran impulso si se construyeran ferrocarriles y otras vías de comunicación entre aquellas repúblicas.

El señor González declaró que Centro América tenía urgente necesidad de un Carnegie ó de un Hill que empujaran su desarrollo y unión. Estas fueron sus palabras:

"Usted sabe que esta no es la primera vez que esa delicada cuestión ha sido agitada en las cinco repúblicas que forman la América Central y sabe usted también que en el primer cuarto del siglo pasado aquellos países formaron uno solo. No obstante que por su origen hispano, por su idioma y sus intereses no son más que ramas de una sola familia, cada uno tiene su carácter especial y aún podría asegurarse que difieren en sus tendencias políticas.

Con respecto á que las causas de tal condición sean la influencia de distintos climas, la mayor ó menor preponderancia de la sangre indígena, los resultados del militarismo, la falta de educación política ó su relativa infancia, es bien difícil para mí poder contestar de una manera terminante; pudiera ser que todas esas circunstancias hayan contribuido á formar la atmósfera de indiferentismo que cubre á la América Central, pero estudiada la cuestión con entera calma, no será por cierto en los brillantes discursos de los políticos prominentes ni el esfuerzo bruto del cañón y de la espada como había de encontrarse la solución del problema.

"La civilización, con todos sus maravillosos recursos, es el único medio que podrá, —en no lejano día,—hacer de la hermosa Centro América una poderosa y próspera federación respetada del mundo entero por el serio y científico desenvolvimiento de sus incalculables riquezas. Habrá de ser al través de la civilización y del progreso, evidenciado por rieles, locomotoras y vapores, como llegará á enlazarse de nuevo Centro América; al través del capital y del trabajo, mano sobre mano, abriendo caminos, rompiendo montañas, descujando bosques, navegando ríos, descubriendo y explotando los tesoros naturales.

"La Unión Centroamericana será un hecho cumplido el día que sus pueblos estén íntimamente enlazados por ferrocarriles que los comuniquen rápidamente y los haga cosechar el fruto natural de ese íntimo contacto.

Nos hace falta solamente un Carnegie ó un Hill, es decir, un Carnegie ó un Hill ferrocarrilero, porque el día que las cinco repúblicas estén enlazadas por un camino de hierro, será tal su impulso político, social y económico, que la unión, la paz y la propiedad serán sus necesarias consecuencias y el ansia de progreso será la voz de aliento de todos sus hijos.

"No envidiamos á las demás. Nuestras tierras son una maravilla de fertilidad. Todos los productos de la agricultura pueden obte-

nerse en nuestro suelo. Tenemos en una estrecha faja, todos los climas, desde el ardiente de las costas del Caribe, hasta las frescas alturas de más de 10,000 piés sobre el nivel del mar, en donde la primavera siempre reina y la salud siempre sorríe. Tenemos inmensos bosques ricos en gomas, bálsamos y resinas en donde el cedro y la caoba crecen en estrecha amistad con el cacao y el hule y cientos de plantas medicinales y de tinte; espléndidas fibras y preciosas orquídeas.

"En cuanto á minerales, tenemos derecho para reclamar un puesto distinguido. Nuestras minas son ricas y varias. Tenemos oro, plata, cobre, plomo, hierro y carbón. Los mineros expertos no pueden ignorar la extraordinaria riqueza de las minas de oro de Costa Rica y las de plata de Honduras. ¿Por qué razón exponer la vida en las mortíferas heladas regiones de Alaska, si en Costa Rica, en un clima delicioso, en un país hospitalario, los exploradores han encontrado minerales de oro que han dado más de \$ 9,000 por tonelada?

"Usted comprenderá fácilmente que no son los pueblos de Centro América los últimos que reconocen las bondades de la Unión, y puede usted estar seguro de que muchos y acertados pasos se han dado ya en esa interesante dirección; pero la hora aún no ha sonado, el fruto aún no está maduro. Dejemos á la civilización con su caballo de hierro que lleve á cabo maravillas en aquella región de las maravillas. Tenemos á la vista el ejemplo vivo de los Estados Unidos de América.

MUESTRA LOS RECURSOS AGRICOLAS

"Costa Rica me ha enviado á la Exposición Universal para mostrar solamente sus recursos agrícolas. Costa Rica es un país cafetalero, orgulloso de su fama en los mercados europeos, por la calidad, finura y sabor exquisito de su grano que alcanza siempre los más altos precios. La última cosecha fué de treinta y seis millones de libras con un resultado no menos de cinco millones de pesos.

Entre los artículos de exportación, deben señalarse el hule, el cacao y las maderas de ebanistería y es mi país el más importante de los países bananeros, de donde la United Fruit Company efectúa su mayores embarques para los Estados Unidos. En 1881, la exportación de bananos comenzó con 8,500 racimos y alcanzó á la enorme suma de 5,139,063 racimos en el año que acaba de pasar, dando origen á nuevas y extensas plantaciones en toda la costa del Atlántico, ocasionando la construcción de un ferrocarril de más de cien millas en aquella región, en la zona de admirable fecundidad, en donde un pequeño capital y un escaso trabajo, pueden hacer á un hombre rico é independiente en un país libre, sin temor á los disturbios políticos ó á las revoluciones, afortunadamente desconocidas en Costa Rica.

"Presenta mi patria una magnífica oportunidad para grandes negocios, especialmente en la explotación de industrias que usan como materia prima los productos de la agricultura.—Costa Rica posee gran variedad de fibras excelentes entre las que descuella la del Agave Americana, bien conocida por su solidez y finura y que pagaría abundantemente los esfuerzos y capitales que en su cultivo y explotación se invirtieran.

"Traigo conmigo una colección completa de café, hule, cacao, plantas medicinales y textiles, cortezas y semillas, enormes patatas, deliciosas vainillas, maderas de tinte, construcción y ebanistería, vinos de frutas y tabaco elaborado y en rama.

"En nuestra sección, en el Palacio de Agricultura, exhibo preciosas vistas del país entero, interesantes escenas de nuestras plantaciones en la época de la cosecha y toda clase de estadísticas referentes á la agricultura y al comercio de la República.

"Uno de los más interesantes puntos de vista de nuestra exhibición es el muestrario de frutas frescas y maduras, tales como naranjas, limones, cidras, bananos, plátanos y piñas. En este ramo, Costa Rica no teme á ninguna de sus hermanas del Continente. Es aquel el país de la eterna primavera, en donde el sol se recrea en convertir la tierra en exuberante y bella".

Actualidad internacional

Los secuestrados en Marruecos

La cuestión del día, hasta donde lo permite la guerra del extremo Oriente, la cruzada del fiscal Jerome contra los "poolrooms" (especialidad de garitos sin aplicación en nuestra lengua, ni, que sepamos, en nuestras costumbres), la desaparición de Mrs. Jones (dama de alta sociedad que dejó plantado al marido hace días en las carreras de caballos), y otras cinco ó seis sensaciones, es el secuestro de un ciudadano americano, Ion Perdicaris, y su hijastro Cromwell Varley, súbdito inglés, en la noche del 18 al 19, en su residencia inmediata á Tánger, por la cuadrilla del notorio bandó marroquí Fraissouli. Perdicaris y Varley se hallaban á la mesa cuando entraron los secuestradores.

Fraissouli y su gente se internaron en los montes dejando una carta para Mohamed Torres, el Ministro de Relaciones Exteriores, manifestándole que su objeto era demandar una

suma por el rescate de los secuestrados. Más tarde mandaron otro aviso al gobierno pidiendo ropa blanca para los cautivos y que se retirasen las tropas despachadas en su persecución, lo cual se hizo.

Parece que el gobierno marroquí, sabiendo que se le ha de hacer responsable por cualquier mal paso que suceda a los cautivos, se propone tratar directamente con Fraissoul y darle cuanto pida por el rescate, y de Washington se ha mandado a Mr. Gummere, cónsul americano en Tánger que por cuestión de dinero no deje de rescatarles, sin perjuicio, por supuesto, de aguijar al Gobierno del Sultán para que cumpla su obligación.

Pero los gobiernos inglés y americano, particularmente el segundo no intentan fiarlo todo a los suaves rasos de la diplomacia. El torpedero inglés "88" salió el 20 de Gibraltar para Tánger, y la escuadrilla americana destinada a aguas europeas, tiene órdenes de proceder con energía. Además, otra escuadrilla americana que se dirige al Pacífico Meridional tiene órdenes de cooperar en el rescate de los señores Perdicaris y Varley. Tan perentorias aparecen, en verdad, las órdenes, que el encabezamiento de los despachos reza como si se pensara enviar fuerzas navales en persecución de bandidos por los Castillejos y Sierra Bullones.

A creer lo que por aquí se dice, la vida de Mr. Perdicaris tiene olor, color y sabor de novela. Nació en Trenton, capital de New Jersey, hace 70 años, y fué su padre un refugiado griego que realizó una gran fortuna en especulaciones de gas. El hijo salió novelista, poeta y pintor, y sobre todo sibarita de primera magnitud. Hace como 25 años recaló por Tánger, y tan encantado quedó de la esplendidez de aquellos paisajes que compró uno de los paisajes del Sultán y allí fijó su residencia. Su magnificencia como anfitrión es proverbial. Mr. Perdicaris personifica el tipo de aquellos levantados, cuyas mansiones en los alrededores de Tánger se asemejan algo a serrallos, y según hemos oído suelen regentarse en forma parecida.

Dicen que Mr. Perdicaris albergó más de una vez al bandido Fraissoul, que acaba de secuestrarle.—("Las Novedades")

Guerra ruso-japonesa

(Despachos de las 3 p. m.)

Londres. 6.—Publicando el Daily Mail una comunicación de su corresponsal en Rusia, dice que este señor ha celebrado conferencias con varios funcionarios de alta graduación de las cuales infiere que Rusia confía su prestigio en Extremo Oriente a los defensores de Puerto Arturo. Se desprende también de que si dicha plaza fuese tomada por los japoneses, el Gobierno perdería su prestigio con las clases inferiores y no sería remoto un trastorno interno. El Ministro de Relaciones Exteriores, Lambsdorff, ha sido hasta la vez protegido por el Czar, quien está mostrando mucha energía. Se teme, sin embargo, será sacrificado para apaciguar la indignación popular por el mal manejo de la guerra. Por lo menos su posición es algo precaria. Se dice públicamente que Kurapatkin ha perdido el favor de la Corte, pero que no habrá ningún cambio en el mando del ejército ruso en Extremo Oriente. Un miembro del Estado Mayor General dice que es practicable un asalto a Puerto Arturo, sin el uso de cañones de sitio. Los preparativos que son necesarios para hacer uso de esta clase de artillería, necesitan mucho para completarlos.

Tokio. 6.—El sábado fué destruida en Puerto Arturo por un torpedo, la cañonera rusa Giliak.

New Chwang. 6.—Ayer llegaron a ésta, procedente de Puerto Arturo, dos palomas correas. No se ha descubierto el contenido de las partes que traen, pero se asegura que es satisfactorio.

Tokio. 6.—Desde hace algunos días se ha sospechado que los rusos sitiados en Puerto Arturo se comunicaban por el telégrafo sin hilos con alguna parte de la costa de China. Se decía, además, que se había colocado secretamente en la aldea de Peng Wang, isla de Tokio, sita en el Estrecho de Pechili, una estación y aparato de telégrafo sin hilo. Se despachó el crucero Chitose para investigar el caso pero no encontró nada. Se ha recibido aviso de que hay otra cerca de Shan Hai Kwan. Esto será investigado también. Avisa el capitán del Chitose que oyó una serie de explosiones en dirección de Puerto Arturo. Se supone que se están alistando otras posiciones para colocar artillería. La autoridad naval japonesa que está ocupada en librar de minas las aguas de la bahía de Taliwang ocupan buzos de concha, japoneses, quienes se han presentado voluntariamente. Se dice que son extraordinariamente hábiles.

San Petersburgo. 6.—Se ha recibido aviso en ésta de que el jefe japonés Kurcki padecía de un ataque benigno de tifus pero que ya esta restablecido de salud. Reina la opinión de que el general Kurapatkin no intentará socorrer la plaza de Puerto Arturo. Por lo menos no se le ha transmitido orden de hacerlo. Susurrase que pronto será movilizad un cuerpo de ejército del distrito de San Petersburgo. Se dice también que tres cuerpos de ejército de los distritos centrales serán también movilizados.

Liao Yang. 6.—Corre con persistencia en ésta el rumor de que poco antes de amanecer del sábado, la escuadra de Puerto Arturo hizo una salida encabezada por los cazatorpederos. La flota japonesa se encontró completamente desprevénida. El ataque tuvo completo éxito, pues fueron hundidos 4 navíos japoneses.

Londres. 6.—Avisa el corresponsal del Daily Telegraph en Tientsin que el 31 de mayo 4000 rusos de la brigada de Stalkenberg atacaron a 1500 japoneses que ocupaban una posición a 5 millas de W. Teng Tien en dirección Sur. Los rusos fueron rechazados habiendo tenido 200 muertos y 400 heridos. Por parte de los japoneses hubo más de cien muertos.

Chefú. 6.—Un corresponsal japonés que acaba de llegar de Dalny, confirma la noticia del avance del ejército japonés contra Puerto Arturo. Un corresponsal chino que llegó a ésta hoy avisa que 15 millas separan al ejército japonés de la plaza de Puerto Arturo, y no siete como anunciaron los refugiados chinos. El ejército avanza por ambas costas de la penin-

sula. La división que marcha por la costa oriental tuvo un combate con los rusos el 3 del presente en un punto sito a 15 millas de Puerto Arturo. Se ignora el resultado. Un juncos que permaneció el 4 a la altura de Puerto Arturo por falta de viento oyó tiroteo en la mañana del día en referencia y vió 5 destructores japoneses sobre el horizonte. Cuando estos habían desaparecido se oyó una tremenda explosión. Los del juncos creyeron que uno de los destructores había chocado con una mina flotante. La noche del 3 los navegantes a bordo del juncos vieron subir inmensas columnas de humo en dirección de Puerto Dalny. El cónsul ruso en ésta ha recibido aviso del hundimiento de un vapor japonés de gran porte por una mina en la bahía de Taliwang. Se cree que es buque mercante.

Spul. 6.—El cónsul japonés en Gensan avisa que en la escaramusa que tuvo lugar el 3 del presente murieron 1 teniente japonés, 30 soldados y 3 soldados gravemente heridos. En su retirada los rusos quemaron varias aldeas coreanas. Esto enfureció tanto a los nativos que se armaron de viejos fusiles de chispa y armas de toda clase y atacaron a los cosacos, matando e hiriendo varios. En la actualidad hay 2000 japoneses en Gensan. Los comerciantes se han retirado.

San Petersburgo. 6.—El número del Novoe Vremya discute con toda seriedad la noticia de que es la intención de los Estados Unidos ceder las Filipinas al Japón. Dice que el yankee prevenido y anticipando el inevitable conflicto con el Japón prefiere venderle las islas a defenderlas, pues ha aprendido la lección que está aprendiendo Rusia, relativa a la dificultad de defender territorio tan lejanos de su base.

Tientsin. 7.—Hoy se oyó fuerte tiroteo en dirección de Liao Yang. Se dice que los rusos evacuaron Sin Min Yung, plaza situada como a 30 millas al Oeste de Mukden. Se dice que el nombramiento del Mariscal Yamagata para el mando supremo de los ejércitos del Japón indica la intención de parte de ellos de apresurar los acontecimientos.

Tokio. 7.—Se anuncia oficialmente que el teniente general barón Okazawa, barón Mogi, barón Buegawa, barón And y barón Rodonia, han sido elevados al grado de mariscales. Los vice almirantes Togo y Yamagata han sido elevados al grado de Almirantes.

San Petersburgo. 7.—Como el general Kuroki parece no querer intentar un ataque a Liao Yang, probablemente la posición de Sini Yen se volverá pronto el centro de interés, porque es posible que Kurapatkin la escogerá para el primer campo de batalla, siendo preciso hacer un movimiento contra el enemigo como preludio al socorro de Puerto Arturo, cosa imposible hasta que hayan sido derrotadas las fuerzas de Kuroki. Se anuncia que la tropa que se hallaba en Sing Mung Tung se ha incorporado con las fuerzas que están en el camino que conduce a Mukden.

Estados Unidos en Marruecos

Londres. 6.—Se teme en Madrid que el despacho a Tanger de la flota americana, se debe al deseo de los americanos de obtener un puerto en la costa occidental de Marruecos. Los rumores que corren en la capital de España, relativos a la cruzada de notas entre las cancillerías europeas a fin de obtener una promesa del Gobierno de Washington, de que en acción se limitará a conseguir la libertad de Perdicaris y Cromwell Varley, no han sido confirmadas por la embajada española en ésta. El embajador de Estados Unidos Mr. Choate, no ha sabido nada del cambio de notas de que hace mención "La Correspondencia" de España en la embajada española se hace saber que el despacho de la escuadra española a Tanger se ha hecho necesario por el gran número de españoles residentes en Marruecos y en el territorio español sito en el N. O de Africa.

El Brasil envía tropas a la frontera

Río Janeiro. 7.—Otro batallón de infantería ha emprendido marcha de Penabuco para Matanzas. El Ministro de la Guerra avisó al General Medeira, Comandante de las fuerzas del distrito de Amazonas, que podía ocupar el vapor de la empresa de vapores costeros para el transporte de la tropa, porque el Gobierno ha arreglado el asunto con dicha empresa.

Noticias diversas

San Louis. 6.—Enojados por la falta de permitir una corrida de toros y por la negativa de parte de los empresarios de devolverles el precio de entrada, una concurrencia de setecientas personas se alborotó e hicieron añicos de las bancas y demás accesorios del circo improvisado. Hubo muchos arrestos.

Lisboa. 6.—Se anuncia que no llegaron a este puerto los cruceros americanos Baltanose, Olympia y Dieoland, pues se ha acordado dejarlos en Ganger mientras esté pendiente el arreglo de la dificultad resultada del rapto de Perdicaris y Cromwell Varley.

Málaga. 6.—Hoy zarparon con destino a Tanger los acorazados de combate españoles Pelayo y Momancia y el crucero Cardenal Cisneros.

Montevideo. 7.—La comisión del partido nacionalista ha hecho las siguientes propuestas para el arreglo de la paz. El Presidente Batte se retirará. Se consultará con la comisión, relativo el nombramiento de los empleados del departamento de Rivera. Las futuras elecciones se harán sin la intervención del Gobierno y de acuerdo con la constitución. No se cree que serán aceptadas.

Cripplecreek Colorado. 7.—Una explosión que aconteció hoy en la estación del ferrocarril Florence y Cripplecreek, en indepenide, mató a doce números y estropeó a otros ocho.

Congreso Constitucional

Sesión del 7 de junio

Se abre a las 2 y 15 p. m. presidida por don Mauro Fernández.

Memoria de Relaciones Exteriores

El señor Secretario de Estado don Leonidas Pacheco leyó la Memoria de Relaciones Exteriores, Gracia, Justicia, Culto y Beneficencia. Se ordenó pasar a la comisión respectiva para que informe. El señor ministro salió del salón con la fórmula reglamentaria.

Orden del día

El Ejecutivo sanciona el decreto número 26 sobre pensiones.

Petición de Morales Bejarano

El señor don Jorge Morales Bejarano en un escrito pide se le eximan de pagar derechos por la maquinaria que está introduciendo para la fabricación de muebles. El escrito fué acogido favorablemente por el Congreso y se ordenó pasar a estudio de la Comisión de Hacienda.

Dictámenes

Se leyó el dictamen de la comisión de Instrucción Pública, sobre las reformas propuestas por don Ramón Matías Quesada las cuales se aceptan en parte, reformando otros. Se ordenó su publicación.

—Los diputados González Víquez y Martínez informan desfavorablemente en su dictamen sobre pagar a los Jueces de Paz y Comisarios,—proponiendo se acepte el veto del Ejecutivo

—El diputado Ortiz (Francisco) informa favorablemente sobre dicha cuestión. Se ordenó su publicación.

La Ley de Licores

Se leyó una solicitud de comerciantes de San José y provincias en que piden la derogatoria de la Ley de Licores. Se pasó a la comisión que estudia el proyecto que en el mismo sentido propuso el diputado Rodríguez.

Protesta

La municipalidad del Zarco protesta de cargos que le han hecho varios vecinos. Se pasó a la comisión respectiva.

Northern Railway

Se pone en primer debate el dictamen favorable de la comisión de Fomento sobre el contrato Zúñiga Guardia, aprobado por la Comisión Permanente que autorizó a la Northern Railway a llevar sus rieles al muelle llamado nacional. Se puso a discusión el dictamen. Se aprobó y pasó en primer debate.

—La solicitud de las costureras pidiendo alza de derechos para la ropa blanca se pasa a la comisión de Hacienda en vez de la comisión de Fomento.

Pereda Duclaux Stanley

El cable que guardó silencio cuando Núñez de Arce rodó al abismo de la muerte para ocupar la cumbre de la gloria, no nos ha dicho nada aún acerca de la enfermedad de José María de Pereda, quien según leemos en periódicos del exterior, se encuentra al borde del sepulcro en Jerez de la Frontera.

No le llevó a Andalucía el afán de respirar aires tibios impregnados de aroma de claveles rojos, ni el de contemplar mujeres de ojos de negrura deslumbrante y habla macarena. A su edad, ya avanzada, las sensaciones de arte que en su alma tuvieron un templo y que quedan en sus libros impresas para inmortalizar su nombre, ceden paso al único sentimiento que sobrevive a la muerte de todos y a la desaparición de las pasiones: el sentimiento de familia. Abandonó sus montañas—montañas que conoce quien sus obras haya leído—y se dirigió al Mediodía, al hogar de la hija predilecta, para recoger el primer aliento de un nietecito que estaba al llegar mundo.

Allí le sorprendió una parálisis que concentró su fuerza destructora en la mano que escribió "El salor de la tierra," "Sotileza," "Tremontoria" y otras obras que serán el deleite de generaciones enteras mientras exista el habla castellana.

Al sentirse malo, Pereda cumplió con todos los deberes de un buen cristiano; y después de recibir los santos olios, último consuelo del hombre sobre la tierra, se prepara a morir con el alma regocijada pues su conciencia hubo de decirle que fué de los escogidos para cumplir una misión, y que esa misión se cumplió.

También el cable ha mirado con indiferencia que lsatima, una verdadera catástrofe del mundo científico: la muerte de Mr. Duclaux, Director del Instituto Pasteur. Duclaux fué uno de los mejores,—sinó el más distinguido de los discípulos de Pasteur, el hombre que desgarró el velo del misterio para hacer de cada átomo un mundo y de

cada molécula un sistema inflamado de fuerza palpitante y destructora.

Conocedor profundo de la microbiología, luchaba en primera fila contra las miríadas de seres que unían al organismo humano; soñaba con ver al mundo libre de pestes; y lleno de fe en sus conocimientos trataba de hacerlos conocer a la humanidad entera "sin hacer vulgar la ciencia" como dice uno de sus biógrafos.

Su muerte no ha hecho ruido: con modestia vivió y así lo acogió el desencanto eterno.

¡La hora de hacerle justicia llegará!

En cambio, el cable llenó los periódicos de noticias y detalles acerca de la muerte y funerales de un hombre que encontró en las aventuras y viajes la manera de hacer notorio su nombre: Enrique Stanley.

Era hijo de un Hospicio, pues huérfano a los tres años allí recibió asilo y protección hasta que ya un adolescente se alistó como grumete en un barco mercante y se estableció en Estados Unidos, donde después de cambiar su apellido de familia Romando por el de su protector Stanley, abrazó la carrera militar. Era soldado a los veinte años pero a esa edad trocó las armas por la pluma, se alistó como repórter del "New York Herald". Tanto se distinguió en esta nueva carrera, que el director del periódico antes mencionado lo comisionó para que fuera en busca del explorador Livingstone, perdido en las selvas misteriosas del centro del continente africano. Con más fortuna que su antecesor mitológico, este Telémaco moderno realizó con éxito su Odisea; los pormenores de su travesía por Africa el mundo entero los conoce; pero a pesar de las deliciosas veladas que en otros tiempos disputamos con la lectura de sus libros, no nos explicamos por qué se preocupa más la humanidad por su muerte que por la gravísima dolencia de Pereda ó la pérdida de Duclaux.

AVISOS DEL DÍA

GRAFÓFONO

Se vende uno de lo mejor que ha llegado al país, 45 piezas. Discos de 10 y de 7 pulgadas. Repertorio: Mignon, Gioconda, Alda, Tosca etc. Informes en la oficina de este diario Junio 8 de 1905. 5 v.

AVISO

Se alquila muy barata una buena y cómoda casa de habitación, en San Pedro del Mojón, a corta distancia de la estación del Tranvía. Se vende también muy barato un piano "Seiler" en buen estado. Entenderse con Francisco Zelaya, en la casa del leccionado Zelaya. San José, 8 de junio de 1904. 5 v.

LLAVES LLAVES

Se encuentra en nuestro poder un llavero, con varias llaves, que se consideran de importancia. Previa las señas, pago de este aviso serán entregadas a su dueño. 4 v.

RIFA

Quedando todavía algunos números de la rifa de "El Limeño" la trasfiero para el mes de julio, en las mismas condiciones. Raf. M. González. 4 v.

SAL SAL

Tengo de venta doscientas cargas en casa de don Julio Castro. Buena calidad. Precios inferiores a los de plaza. Carlos Castro S. Junio 8. 2 v.

AVISOS ANTERIORES

A L E R T A

No respondo por las obras que recojan en mi nombre para teñir, puesto que no tengo ninguna persona encargada. CARLOS PERALTA p. Tintorería.—Al Sur del Colegio de Señoritas. Solidez en las tintas y baratura en los precios, no se dañan los tejidos. Estilo Europeo. 2 de Junio 15 v. alt.

FINCA "POPAYAN"

Situada en la Estación de "Las Pavas", vía Limón. Su dueño, por tener que ausentarse del país, me ha autorizado para venderla. Consta de 80 manzanas de terreno. Hay 15000 matas de plúa cuya cosecha está próxima, doce manzanas de caña de azúcar con un magnífico trapiche, siete u ocho de café y el resto de potrero y montaña. Tiene una gran casa de habitación, casa para peones, etc. Se vende muy barata. Condiciones favorables para el pago. Mayo 19.—Eloy Truque. 20 v. alt.

FILTROS

Los afamados filtros ALVARADO tan recomendados por la Facultad de Medicina y adoptados por la Municipalidad de San José están listos para la venta en casa de J Santos Alvarado 5ª avenida Este al lado de la iglesia del Carmen. Mayo 31. 10 v.

SE PAGAN BIEN

En esta oficina necesitamos, por lo menos, 5 ejemplares de cada uno de los siguientes números de EL NOTICIERO.

miércoles 3 de enero	número 508
jueves 4 —	509
viernes 22 —	498
sábado 23 —	499
domingo 24 —	500
martes 25 —	501
viernes 19 — febrero	522
domingo 20 — marzo	549
jueves 31 —	558
viernes 29 — abril	577
jueves 28 —	576

Todos de este año: se pagan bien.

SE ALQUILA

una casa propia para comercio, situada en la esquina de la calle del Zapote y de la carretera a Cartago. Pormenores se darán en casa de don Francisco Peralta 3 v. alt.

VACA PERDIDA

Hará 18 días apareció en mis potreros de La Palma una vaca bosca overa, con una ternera al pie blanca. La vaca está mareada. Quien se crea con derecho al animal, ocurra al mandador de la Hacienda, previo pago de este aviso. Mauro Fernández. 4 v.

DE OPORTUNIDAD

Se vende muy barata, una máquina de coser, nueva, New Home. Para informes en esta oficina. 4 de junio. 3 v.

BAILE DE FANTASIA

Se desean vender ó alquilar dos vestidos de fantasía para hombres. Ambos están nuevos habiendo sido usado uno solamente en Europa. Ocurrir á esta redacción, para más informes. 3 v.

AVISO

Teniendo que ausentarme del país dejo encargada de mis negocios y con poder generalísimo á mi esposa Victoria de Garrón. Francisco Garrón. Junio 5. 6 v.

SE VENDE BARATO

Un cinematógrafo Edison del mejor modelo "Exhibition" con un gran surtido de vistas. Costó originalmente 800 pesos oro americano y se vende ahora en 600 pesos en completo buen estado. Dirigirse á la casilla número 47 Limón. Junio 5. 1 m.

A SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y jardín, frente á la que fué del canónigo doctor Rivas, cien varas al sur del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en estos puedan escriturar sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de fincas, respectivamente por C\$ 0.50, cuatro y dos colones c/u. Junio 5. 1 m.

POR 25 COLONES

Se alquila una casa cómoda situada en la Calle 18 Sur, número 306. Para informes en la casa N° 274, Calle 17 Norte. mayo 26. 8 v.

NEGOCIO REDONDO

Se venden propiedades en la ciudad de Limón, en los lotes 6 de la mazana 34, 4 de la 48, 3 y 4 de la 49, 1 de la 51, 4 de la 52 y 4 de la 58. Estas propiedades producen C\$ 472 mensuales, pero atendidas como es debido, pueden producir C\$ 500. Casi todos los lotes tienen terreno disponible para hacer nuevas construcciones. Se vende el total de las propiedades ó por partes.

Para más informes entenderse con José Ma. Fernández M. en San José, calle 25 Norte, N° 49, (Apartado 527) ó con RAMÓN GONZÁLEZ, en Limón. Mayo 7. 1 mes.

AVISO

Debiendo ausentarme próximamente queda con mi poder generalísimo el señor lieente ado don Francisco Aguilar Barquero y recargado con la administración de "Luz Eléctrica de San José, Heredia y Alajuela" y de "Teléfonos de Costa Rica", el Secretario de las mismas, señor don Guillermo Alayza. San José, mayo 28 de 1904. F. Mendiola Boza.

CAMAS

En la colchonera, frente á la panadería "La Estrella" se venden camas de madera sumamente baratas y se fabrican toda clase de muebles. San José, mayo 28 de 1904. J. Jesús Vega.

EN ALQUILER

Alquilo dos casas: Una de dos pisos, servicio en ambos y luz eléctrica, sita frente á la iglesia de la Merced nueva, y la otra de un piso, también con luz eléctrica y cómoda para una familia regular. La primera se arrienda por C\$ 69.00 mensuales y la segunda por C\$ 50.00. Entenderse con Manuel Soto. H. S. O. Junio 2.

DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

Esquina Sureste, 50 varas al Sur se vende una casa adecuada para una familia regular. Hay una fuente de agua mineral, instalación eléctrica y mucho fondo. Informarán en esta oficina. Mayo 15. 10 v. alt.

FINCA EN LA ZONA

ATLÁNTICA

Se desea comprar una finca de bananos. Preferiblemente que tenga terrenos en qué poder continuar las siembras. La persona que quiera vender diríjase describiendo su finca ó indicando condiciones de venta á la casilla número 92. Limón. Mayo 25 1904. 3 v. alt.

A LOS BARBEROS

En esta villa no hay Barbería. Contiguo á mi casa de comercio, poseo el local más á propósito para ese fin; el mismo que ocupó hace un tiempo el hábil barbero don Pascual Montenegro. Lo doy en arriendo por tiempo largo y precio equitativo. Naranjo junio 1° de 1904. Carlos Chinchilla G. 5 v.

PLANTILLA DE HIERRO

Se desea vender una plantilla de hierro para cocinar con carbón. Informes en esta oficina ó en el apartado número 357. Junio 1° 4 v.

GRAN COMBATE NAVAL

Rusos y japoneses se disputan los magníficos lotes de terreno, situados en las calles 15, 16 y 17, Sur y avenidas 12 y 13, Oeste, que tengo encargo de vender en condiciones favorables para el comprador. Manuel Coronado 430, Avenida Central, Oeste. 1 mes.

POR SESENTA COLONES

Se alquila una casa esquinera situada 100 varas al norte del Mercado. Es aparente para establecimiento de comercio. Informarán en la casa N° 24. Calle 17 Norte. H. S. O.

A TODA LEY LO CRIOLLO

En la ciudad de Grecia y en Buena Vista, vendo manta pura del país, á razón de treinta y cinco colones el quintal. Grecia, mayo 27 de 1904. 5 v. Gregorio Rojas.

¡¡¡CALZADO!!! ¡¡¡CALZADO!!!

Para el invierno ofrecen al público los Sres. Bertheau y C° un calzado especial para las lluvias. Con hacer una visita al Acorazado Bertheau quedará el público complacido y satisfecho. mayo 26. 15 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Telegramas rezagados

De Heredia, para Emilio Ulloa; de Filadelfia, para Alfredo Froemshild de Santa Cruz, para Manuel Rosales; de Mana, para Juan Castro; de San Jerónimo, para Eduardo Klesch;

de Naranjo, para Matilde Villalobos; de San Jorge (Nicaragua), para Gregorio Mayorge; de San Salvador, para Jesús Aguilar; de Guatemala, para Eduardo A. Valle; de idem para Fco. Salamanca.—Oficina Central, San José 7 de junio de 1904

Vistas para hoy

Sala primera.—William Le Lacheur y Son contra Sebastián y Jesús García, 1 p. m.

Sala segunda.—Francisco Vázquez, abigeato, 1 p. m.

Ernesto Piedra y otro, depósito de aguardiente clandestino, 2 p. m.

Casación.—Santos Lobo contra Sucesión de Miguel Hidalgo Aarias y otros, civil, 1 p. m.

Bautizos

Día 7.—Parroquia del Carmen. No hubo.

Parroquia de la Merced. Se niegan á dar movimiento.

Cárcel

Día 7.—No hubo entradas ni salidas.

Defunciones

Día 7.—Joaquina Delia de Dolores Pérez Azofeifa, veintiseis días, hija de Francisco Pérez y Pioquinto Azofeifa, distrito de Mata Redonda. Adelina Barquero León v. de Aymerich, veinticinco años, hija de Gregorio Barquero y Ceferina León, distrito de la Merced. Carlos María de Londres del Perpetuo Socorro Sáez Herrera, seis años cinco meses siete días, hijo de Carlos Sáenz y Celina Herrera Paut, distrito de Catedral. Sin nombre Mejías, nació muerta, hija de Manuela Mejías, distrito de la Merced.

CRONICA

Antes

da comprar en otra parte artículos de novedad para regalos, pasen á la Exposición Permanente, en donde encontrarán espejos de Venecia artísticos, arañas de vidrio para luz eléctrica, muebles venecianos, etc., etc. Por encargo se hacen muebles en cualquier estilo y forma. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

El mueble

hecho en los talleres de don Jorge Morales Bejarano, y para el cual "La República", ha tenido tan merecidos elogios, es el mismo que el señor Bejarano construyó tan hábilmente para la máquina de escribir de EL NOTICIERO. Es, en verdad, un trabajo que dice mucho de nuestra industria nacional, pues él indica que el señor Morales Bejarano se halla en condiciones para competir en su ramo con los industriales extranjeros.

Satisfechos estamos con el ingenioso y excelente mueble de escritorio que nos ha hecho el amigo á quien desde luego felicitamos muy de veras.

Velada en Heredia

Parece que el Director de la Banda de Heredia, don Octavio Morales, prepara una velada en dicha ciudad, con el objeto de recolectar fondos para construir un kiosco. Bien por el amigo Morales que se preocupa por el ornato del parque de la ciudad de las flores.

Nuevas socias

Les ha sido comunicada á las señoras Luisa Moreno y María Eugenia Piza, su aceptación como socias del "San José Golf Club."

Matrimonio civil

Ante la Jefatura Política de Turrialba se han presentado los señores Edmond Martiner Sainclair y Kizia Isabell Sconce deseando contraer matrimonio civil.

Páginas Ilustradas

Tenemos á la vista el número 21 de esta interesante publicación semanal que con acierto dirige don Próspero Calderón. Trae escogido material y muy buenos fotografías. En su página de honor figura el retrato del esclarecido patricio José Joaquín Mora, héroe de la campaña del 56. Da cuenta del último escrutinio final verificado el 31 de Mayo para declarar quien es hombre más popular de Costa Rica, resultando don Tobías Zúñiga Castro con 1053 votos, don Máximo Fernández con 1000 votos, don Mauro Fernández con 303 votos, don Pedro Pérez Zeledón con 155 votos, don Cleto González Víquez con 72 votos, varios otros caballeros con menos votos.

Un muy interesante artículo de don J. Fidel Tristán, sobre el volcán de Miravalles acompañado de tres fotografías. Retrato y biografía de don Manuel V. Jiménez. Retrato de la bella señorita Adela Jiménez. Retratos y biografías de don Alejandro Alvarado, don Carlos Durán y don Manuel Aragón y además escogido material en prosa y verso.

Voló al cielo

Carlos María, el chiquitín que era el encanto del hogar de nuestro amigo don Carlos Sáenz, fué arrebatado de él después de cruel y violenta enfermedad. La tierna criatura voló al cielo, fué á unirse con los ángeles bellos y de alma pura como la suya, pero ay!, deja un hogar sumido en el llanto más amargo y desgarrado el corazón de sus padres que lo amaban con locura entrañable.

Para los atribulados esposos Sáenz-Herrera, ya nuestro pésame sentido.

Notas personales

Con rumbo á la República de El Salvador partirán el lunes los señores Juan Rafael Barboza, Gabriel Muñoz y Sebastián Vargas. Van á la hermana República á trabajar en una hacienda de café del ex-Presidente Regalado.

—En esta ciudad se encuentran don Rómulo Pacheco.

—Gravemente enfermos se hallan don Benjamín Castro y don Enrique Conde.

Bateria

De una respetable casa de esta ciudad se llevaron antenoche, mientras la familia estaba sentada á la mesa, todas las bombas de las luces de la sala y del corredor. El ratero no fué capturado.

Municipal

La Municipalidad del cantón de Puriscal acordó en una de sus últimas sesiones la construcción en la villa, de un mercado y de un pozo que suministre agua potable á los vecinos y la refacción de las aceras de la plaza. Para fijar y presupuestar y arbitrar recursos para llevar á cabo las anteriores obras se designó una comisión del Jefe Político, Presidente Municipal y seis personas más que éstos indiquen.

Comercial

Don Juan Araya vendió á don Víctor Manuel Fernández su establecimiento de pulpería, situado en la calle de Desamparados.

Renuncia

El señor don Justo A. Facio ha presentado su renuncia de los puestos que desempeñaba en el Liceo de Costa Rica. En todos los corrillos se asegura que el señor Facio irá á ocupar la Dirección de la Imprenta Nacional, que dejó vacante don Francisco Alpiñar.

Carros

Los carros que trajo la empresa del tranvía para el servicio están sufriendo algunas reparaciones en los talleres de esa empresa. Según parece, son carros usados y en muy mal estado. Son de quinta mano, según unos.

Memorial

Ayer fué presentada al Congreso una exposición firmada por muchos comerciantes de ésta y de otras provincias, pidiendo la derogatoria de la Ley de Licores.

Pleito

Un señor de apellido González, gamonal de un pueblo vecino, la emprendió ayer á golpes contra un joven que trató de burlarse de él, allá por el barrio de Amón. A no haber sido por la oportuna intervención de unos carreteros el gamonal hubiera destrozado á su víctima. El muchacho cuando se vio á regular distancia de su verdugo, le dejó ir tamaña piedra que en poco estuyo que lo derribara al suelo. Un policía capturó al muchacho y lo condujo al cuartel.

Decoración

de cemento, ladrillo mosaico fino y corriente desde C\$ 6 hasta C\$ 12 por metro cuadrado, ladrillo esmaltado para baños octagonal y cuadrado. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Gaceta Médica

Ha circulado el número correspondiente á este mes de esta importante publicación, órgano de la Facultad de Medicina. En lugar preferente publica el retrato del malogrado doctor don Manuel Aguilar Guzmán.

Multa

Se la impusieron ayer de C\$ 5.00 al encargado de los "chinchorros" del Hospital.

Ricart y Las Noticias

El colega á tomado á cuestras la defensa del indefendible Ricart. El cronista de EL NOTICIERO no es ruboroso, ni lleva abanico al teatro, ni usa corsét, ni colinete, ni aborrece á las mujeres. Al contrario, estima que ciertas quisicosas en el teatro y fuera de él sólo se pueden tolerar cuando las hacen mujeres. Porque eso de hombres metidos á pornográficos es insoportable.

El transformista Ricart

Volvemos á manifestar que han sido muy mal recibidas las cuchufletas inmorales y escenas de subido color que Ricart lanzó en su primera función. Piezas de esa naturaleza pueden subir á escena avisando de antemano que son para hombres solos. Nos importa muy poco que persona interesada salga á su defensa! Insistimos en que el Censor oficial meta á Ricart entre su puño y lo haga dedicarse exclusivamente á su transformismo y á representar con bigotes. Pues no faltaba más que se nos negara el derecho perfecto que tenemos para censurar lo que nos parezca criticable! A los que les guste, que le aplaudan "a mandíbula baticúte".

Colegio de Abogados

El día 8 de los corrientes á las 7 1/2 p. m. se celebrará el acto de prueba final, previo el conferimiento del título de licenciado en Leyes, á don Basileo Muñoz Castro.

Facultad de Medicina

Antenoche no celebró sesión este centro por falta de "quórum". Víctor Manuel III Don Pedro F. Rojas compuso una marcha con este título que dedicó á don Francisco Tenca.

Correos

Mañana se recibirán paquetes postales de Italia y correspondencia de las Antillas, Panamá y América del Sur, vía Colón.

Caída

El joven Joaquín Alvarez se dió ayer temprano en la esquina del Parque de Morazán una tremenda caída de la bicicleta que montaba. El cordón de la acera le produjo una seria herida detrás de la oreja. Fué llevado á casa del médico del pueblo para que lo atendiera.

Capturado

Lo fué ayer por la policía en las inmediaciones de Escazú el individuo Aquiles Montes, asesino del procurador Juan Montoya León. Ayer tarde fué trasladado á esta ciudad debidamente escoltado.

Tuberculosis

De esta terrible enfermedad han muerto en esta ciudad durante los pocos días de este mes cinco personas. Por lo que se ve la cifra es alarmante y ya es tiempo de que el Gobierno, La Facultad de Medicina ó la Jefatura de Higiene se preocupen grandemente de los estragos que entre nosotros está haciendo la tuberculosis.

Glacé

y transferophanic para vidros, varios dibujos escogidos. arte moderno. Papel de tapiz. Peruvian de lino con dibujos. Reglas doradas vari osanchos, todas modernas. Cordones dorados. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

COMUNICADOS

Guápiles

En "El Derecho" del 3 del presente aparece un comunicado de Jesús Lizano defendiendo la verdad de lo sucedido en esta con el pretendido taller de su propiedad (!)

Los hechos son los siguientes: En un principio fue abierto en ésta un taller de sastrería por don Eliseo Hidalgo, con enseres suministrados por don Aquiles Umaña, á quien Hidalgo no pudo pagar, viéndose entonces obligado á entregar el taller.

Umaña para no perder lo gastado puso enseguida al frente del taller, y con el objeto de protegerlo á Jesús Lizano, para que se lo pagara como pudiera y al efecto hasta se hizo cargo de pagar el alquiler de la casa por él.

Viendo Umaña que Lizano, no sólo no hizo abono alguno en cinco meses, sino que este hasta vendía públicamente los cortes que le llevaban para hacer, aún cobrando adelantado, dió parte á la policía para evitar responsabilidades y así se pudo conseguir que devolviera Lizano algunos géneros y recuperar las cosas de su propiedad.

Por esta falta de formalidad, pierde Umaña, además 47 colones de provisiones sólidas, líquidas y espirituosas que consumió largamente el agracedido Lizano en su comisariato.—VERDADEROS AMARGOS.—Junio 5 de 1904.

De Limón

ACLAREMOS

No hace pocos días salió en "La Patria" un comunicado de un tal X. X. Mucho tiempo hace que guardaba silencio contra esa serie de comunicados de q' ciertos forasteros de aquí sirven para atacar gratuitamente al señor de la Guardia, caballero que por muchos títulos so ha hecho acreedor á la confianza del Gobierno y al aprecio y estímulo que la mayoría del pueblo limonense le guarda. Esos forasteros que el Gobernador no ha querido satisfacer sus ambiciones, esos farsantes que no han conseguido apoyo de la autoridad para coronar sus deseos, son los que lo atacan. Ahora bien, si él se prestara para todo cuanto desean, los que hoy lo atacan serían los primeros en decir que es un magnífico Gobernador. ¡Hipócritas!

En vez de perder el tiempo en herir gratuitamente á un caballero, deberían pensar que cualquier día serán despojados de la careta infame de que hacen uso, y puramente por despecho. Y son tan faltos de talento que comprenden que se les desprecia y prosiguen en su necia como incua campaña. A esos que escriben bajo el pseudónimo de "X. X.", "Zelaya", etc., etc, á esos que no se atreven á descubrirse para que el público sensato les conozca, va mi dardo inflamado con el único objeto de asestar el golpe merecido sobre sus frentes, verdadera sombra de bajezas cometidas. ¡Miserables!—Limón. 6 de junio de 1904.—PETRONEO.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, nº 531.— Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente Limón 5 de enero de 1904.

Restaurant "LA ARENA"

En el hermoso edificio de este nombre situado en la calle de la Esquina, esquina al Parque de Morzán, se ha instalado un magnífico Restaurant agregado al Establecimiento de Licores y Pulpería del conocido comerciante José Fernández R. Este Restaurant, está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso **MONLOUIS** que sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes. Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido en vinos y licores de las mejores marcas y cantineros entendidos para servir al gusto más delicado.

Especialidad en helados los jueves y domingos. Abril 23.

ENRIQUE PUGGI

OFICINA

DE INFORMACION Y CONSULTA SOBRE EMPRESA AGRICOLAS E INDUSTRIALES, POSIBLES EN COSTA RICA.

— AMERICA CENTRAL —

SAN JOSE Y LIMON



Rubber banana cacao

Estoy encargado de proponer la compra de plantaciones de café en plena producción, cuya extensión no sea menor de 50 manzanas.

Las personas que tengan interés en vender pueden pasar á mi oficina á recibir las instrucciones para el informe correspondiente ó se servirán pedírmelas por carta.

Me hago cargo también de proponer la venta de y de minas terrenos incultos cultivados de cacao, hule, banano etc.—**ENRIQUE PUGGI** San José Mayo 19 de 4.

Gutiérrez hermanos LIMON

Comerciantes importadores y exportadores Ventas por mayor y menor. Compran cueros secos, hule y todos los productos del país pagando los mejores precios. Se hacen cargo de agencias y comisiones en este Puerto.—Limón, 5 de junio.—10 v.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, nº 163.
San José, Costa Rica.

AVISOS ECONÓMICOS

De Heredia.—Se avisa á los vecinos de Atenas y otros lugares, inclinados al beneficio de semilla de zacate de agengibrillo, que si que suscribe necesita comprar á su debida fecha de dos á trescientas cajuelas de semilla. Patrocinio Paniagua. Mayo 2.

Vendo mixtura de semillas de pastos extranjeros.—Gordiano Fernández h. Mayo 22 10v

Vendo muy baratas, dos casas, muy bien situadas en esta ciudad; una grande capaz para familia numerosa, y la otra dividida en tres habitaciones pequeñas.—José Durán. 27 Mayo.

AGENTE Y COMISIONISTA. Avenida 10 Oeste. En cantidades de \$ 20 á \$ 100, doy dinero á interés, asimismo me hago cargo de conseguir ó colocar, cualquier cantidad con hipoteca; recibo en comisión venta de casas y de alhajas.—Felipe Carmona. San José, Junio 8. 10 v.

Compro una sacadora de café, que esté en buen estado y que su precio sea moderado.—Antonio L. Calleja. Mayo 27.

Doy clases á domicilio de inglés y de piano una hora diaria por siete colonos al mes.—Eva Willis. Casilla número 84. Junio 8. 15 v.

Un parisiense, profesor titulado ofrece sus servicios á todo aquel que desee aprender francés prometiendo cuatro clases semanales por \$ 5.00 al mes. Dirigirse casilla 484. Junio 8. 10 v.

Don Ernesto Bertolini necesita operarios para su taller de zapatería. Adelantando dinero por el trabajo; esto siempre que sean buenos operarios. Pago á \$ 1.00, á \$ 1.25 cts. y á \$ 1.50. San José, junio 8 de 1904. 20 v.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.

Horas de despacho 7 á 11 a. m. —12 á 4 p. m.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 1º

Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

Doctor

M. ZUÑIGA

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26. 3m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7a. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero 1m.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS MUJERES
Consultas de 12 m. á 3 p. m.
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur.

La Borinqueña Propaganda literaria. Venta de libros en el Mercado. Se compran, cambian y alquilan libros. Por cinco céntimos puede leer Ud. una novela de buen autor Antonio Núñez. Junio 2.